

---

Abteilung: 4.1 - Recht/Kommunalaufsicht  
Fachbereich: Geschäftsbereich II  
Sachbearbeiter: Herr Ulrich (Tel. 02641/975-358)  
Aktenzeichen: 4.1 - ÖPNV  
Vorlage-Nr.: 4.1/011/2025

---

**TOP „Verschiedenes“**

<b>Beratungsfolge:</b>	<b>Sitzung am:</b>	<b>ö/nö:</b>	<b>Zuständigkeit:</b>
Kreis- und Umweltausschuss	10.03.2025	öffentlich	Kenntnisnahme

**Sachstandsmitteilung über den ÖPNV-Verkehr zwischen den Kreisen Mayen-Koblenz und Ahrweiler*****Darlegung des Sachverhalts:***

Im vergangenen Jahr haben sich die Gremien des Landkreises Mayen-Koblenz mehrfach mit Einsparpotentialen im ÖPNV durch Linienstreichungen befasst. So wurde in der Sitzung des dortigen Kreisausschusses im November unter anderem auch der Wegfall der Linie 322 beschlossen.

Diese Linie ist eine Freizeitlinie, die vom Endpunkt des Vulkanexpress in Engeln über Maria Laach zum Lava-Dome nach Mendig fährt. Sie verkehrt im Sommerhalbjahr zwischen dem 01.04. und dem 01.10 wochentags mit 4 Fahrtenpaaren und in einem Stundentakt am Wochenende sowie an Feiertagen. Damit verbindet sie den Vulkanexpress mit anderen touristischen Highlights des Vulkanparks, bietet aber auch mit Umstieg in Maria Laach alternative Verbindungen an die Schiene in Mayen, Sinzig oder Andernach.

Durch den Wegfall der Linie 322, die durch dem Kreis Mayen-Koblenz finanziert wird, hätte der Tourismus in der Vulkanregion eine wichtige ÖPNV-Verbindung verloren.

Aus diesem Grund hat sich der Kreis Ahrweiler Anfang Januar mit einem Schreiben an den neuen Landrat des Kreises Mayen-Koblenz, Herrn Marko Boos, gewandt. Mit der Bitte, dass die Gremien des Landkreises Mayen-Koblenz die Streichung vor dem Hintergrund der vielfältigen wechselseitigen ÖPNV-Verbindungen zwischen beiden Landkreisen und dem daraus resultierenden gemeinsamen ÖPNV-Angebot noch einmal überdenken mögen.

Der Kreisausschuss des Kreises Mayen-Koblenz ist den Argumenten des Kreises Ahrweiler gefolgt und hat nun die Streichungen zurückgenommen. Damit wird ab dem 01.04.25 die Linie 322 wie gewohnt zwischen Engeln und Niedermendig verkehren.

In Vertretung

Anja Toenneßen  
Geschäftsbereichsleiterin II